

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi. Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima maupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 19 Juni 2024



Annis Sholeha
NIM. 201130152

ABSTRAK

Nama: Annis Sholeha, NIM 201130152, Judul Skripsi *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) Menggunakan Akad Mudharabah (Studi Kasus di Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang)*.

Koperasi Syariah merupakan Lembaga yang menjalankan kegiatan usaha berdasarkan prinsip-prinsip syariah islam. Koperasi Syariah mengutamakan keadilan, kesejahteraan bersama dan kerja sama antara anggota. Dalam Koperasi Syariah terdapat produk Simpanan Berjangka yang bertujuan untuk memberikan alternatif investasi yang sesuai dengan prinsip syariah. Simpanan Berjangka ini menggunakan akad *Mudharabah* dimana anggota koperasi sebagai *Shahibul maal* dan Koperasi Syariah sebagai Mudharib dan untuk jangka waktu simpanan berjangka disepakati bersama serta keuntungan yang dihasilkan dari simpanan berjangka akan dibagi sesuai dengan kesepakatan yang telah ditetapkan sebelumnya. Pembagian keuntungan ini harus sesuai dengan prinsip syariah.

Perumusan masalah: 1) Bagaimana praktik akad *Mudharabah* pada produk Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) di Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang? 2) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap penerapan akad *Mudharabah* pada produk Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) di Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang?

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui praktik akad *Mudharabah* dan untuk mengetahui pandangan hukum Islam terhadap praktik akad *Mudharabah* pada produk Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) pada Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang

Dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Penelitian ini menggunakan data primer dan sekunder. Data primer diperoleh dari observasi dan wawancara. Sedangkan data sekunder diperoleh dari Al-Qur'an, Hadis, Fatwa DSN-MUI, buku-buku, hasil penelitian terdahulu, publikasi atau jurnal ilmiah yang relevan, serta sumber-sumber yang berkaitan. Bentuk teknik pengumpulan data yaitu observasi, wawancara dan studi dokumen. Sedangkan teknik analisis data menggunakan teknik deskripsi.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa: 1) Praktik akad *Mudharabah* pada produk Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) di Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang menerapkan prinsip – prinsip keuangan syariah yang adil. Dalam praktiknya, dana Simpanan Berjangka Rabani akan dikelola dan dimanfaatkan oleh pihak Koperasi Syariah Rabani dalam bentuk pembiayaan-pembiayaan yang ditawarkan kepada masyarakat karena pihak pemilik dana atau nasabah (*Shahibul maal*) telah sepenuhnya mempercayakan dana simpanannya untuk dikelola oleh Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang dengan harapan untuk mendapatkan bagi hasil keuntungan. Nisbah bagi hasil sesuai dengan kesepakatan bersama setara 11% per tahun. 2) Tinjauan Hukum Islam terhadap penerapan akad *Mudharabah* pada produk Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) di Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang sudah sesuai dengan Akad *Mudharabah* berdasarkan hukum Islam. Karena pada ketentuan nisbah keuntungan Simpanan Berjangka Rabani pada Koperasi Rabani Cabang Serang disepakati oleh pihak nasabah dengan pihak koperasi syariah dan dinyatakan secara jelas dalam akad. Namun, belum tepat karena dalam ketentuan terkait nisbah bagi hasil point 3 dalam Fatwa DSN-MUI NO.115/DSN-MUI/IX/2000 tentang Akad *Mudharabah* yang menyatakan “Nisbah bagi hasil tidak boleh dalam bentuk nominal atau angka presentase dari modal usaha”

Kata Kunci: *Simpanan Berjangka, Akad Mudharabah, Hukum Islam*



FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Jl. Jendral Sudirman No.30 Serang 42118 Telp (0254) 2003323 Fax.(0254) 200022

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lamp	: -	Dekan Fak.Syariah
Hal	: Ujian Skripsi	UIN SMH Banten
	a.n.Annis Sholeha	Di-
	NIM : 201130152	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan, maka kami berpendapat bahwa skripsi atas nama Saudari **Annis Sholeha, NIM: 201130152** dengan Judul: **TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP SIMPANAN BERJANGKA RABANI (SIBERANI) MENGGUNAKAN AKAD MUDHARABAH (STUDI KASUS DI KOPERASI SYARIAH RABANI CABANG SERANG)** Telah diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Pembimbing I

Serang, 19 Juni 2024

Pembimbing II

Dr. H. Dede Permana, M.A
NIP. 19790326 200802 1 001

Dian Febriyani, M.E.Sy
NIP. 19910217 201903 2010

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP SIMPANAN
BERJANGKA RABANI (SIBERANI) MENGGUNAKAN
AKAD MUDHARABAH
(Studi Kasus di Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang)**

Oleh:

ANNIS SHOLEHA
NIM. 201130152

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II



Dr. H. Dede Permana, M.A
NIP. 19790326 200802 1 001



Dian Febriyani, M.E.Sy
NIP. 19910217 201903 2010

Mengetahui,

Dekan Fakultas Syariah

Ketua Jurusan
Hukum Ekonomi Syariah



Dr. L. Ahmad Zaini, S.H., M.Si
NIP. 19650607 199203 1 005



Dra. Hj. Denna Ritonga, M.Si
NIP. 19670402 199403 2 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Annis Sholeha, NIM 201130152 yang berjudul *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) Menggunakan Akad Mudharabah (Studi Kasus di Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang)* telah diujikan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada 26 Juni 2024 . Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 26 Juni 2024

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,



Dra. Hj. Denna Ritonga, M.SI
NIP. 19670402 199403 2 004



Fedrik Wardiyansyah, M.H
NIP. 19891108 211101 1 028

Anggota-Anggota,

Penguji I

Penguji II



Atu Karomah, S.H., M.Si
NIP. 19690214 199903 2 001



Hapizul Ahdi, MH
NIP. 19900827 202012 1005

Pembimbing I

Pembimbing II



Dr. H. Dede Permana, M.A
NIP. 19790326 200802 1 001



Dian Febriyani, M.E.Sy
NIP. 19910217 201903 2010

PERSEMBAHAN

Dengan penuh rasa syukur atas segala kuasa Allah SWT, dengan segala pertolongan-Nya dan atas izin-Nya sehingga dapat tercipta karya tulis ini, maka dengan ini peneliti mempersembahkan karya tulis ini kepada:

Pertama, untuk orang tua tercinta, Bapak Sulim dan Ibu tercinta Lainah yang tiada henti mendoakan, memberikan kasih sayang dan memberikan dukungan secara moral dan material. Semoga Allah SWT senantiasa memuliakan kalian baik didunia maupun diakhirat, Aamiin.

Kedua, untuk adik saya tersayang, Siti Arifah dan Muria Sari Al Fitri yang selalu memberikan dukungan kepada saya dalam mengerjakan skripsi ini.

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً عَنْ تَرَاضٍ
مِنْكُمْ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا

Artinya: "Wahai orang-orang yang beriman! Janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil (tidak benar), kecuali dalam perdagangan yang berlaku atas dasar suka sama suka di antara kamu. Dan janganlah kamu membunuh dirimu. Sungguh, Allah Maha Penyayang kepadamu."

(QS. An-Nisa' 4: Ayat 29)

RIWAYAT HIDUP

Pernulis Bernama Annis Sholeha, lahir di Serang pada tanggal 4 November 2001, anak pertama dari pasangan Bapak Sulim dan Ibu Lainah.

Adapun jenjang Pendidikan yang ditempuh penulis yaitu sekolah dasar di MI Al-Khairiyah Pipitan, kemudian tingkat menengah di MTS Al-Khairiyah Pipitan, kemudian melanjutkan ke tingkat atas di SMK NEGERI 3 Kota Serang, dan dilanjutkan ke Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten jurusan Hukum Ekonomi Syariah.

Selama menjadi mahasiswi, penulis aktif Organisasi Internal kampus yaitu Himpunan Mahasiwa Jurusan Hukum Ekonomi Syariah pada tahun 2021 dan 2022, dan Dewan Eksekutif Mahasiswa Fakultas Syariah pada tahun 2023. Dan aktif Organisasi Eksternal Kampus yaitu Himpunan Mahasiswa Serang tahun 2021-2022. Selain mengikuti kegiatan kampus, penulis juga berkesempatan untuk menjadi Volunter Senyum Anak Nusantara pada tahun 2022 dan Volunter Bantenologi pada tahun 2022. Demikian Riwayat singkat penulis.

KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat dan Salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah Ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Alhamdulillah dengan izin Allah atas pertolongan, kemudahan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) Menggunakan Akad Mudharabah (Studi Kasus di Koperasi Syariah Rabani Cabang Serang)*. Merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah (Muamalah) Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam penulisan ini tentunya tidak luput dari berbagai kesalahan yang dihadapi, tetapi berkat bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak akhirnya penulisan skripsi ini dapat terselesaikan. Oleh karena itu penulis mengucapkan terima kasih yang tak terhingga kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M. Pd, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN SMH Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, M. Si. Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten,

yang telah membantu dan memberikan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.

3. Ibu Dra. Hj. Denna Ritonga, M. SI, Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Bapak Dr. H. Dede Permana, M.A, sebagai pembimbing I yang telah memberikan nasehat, pengarahan dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Dian Febriyani, M.E.,Sy, sebagai pembimbing II yang juga memberikan nasehat, pengarahan dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta Staff Akademik dan karyawan UIN SMH Banten yang telah memberikan bekal pengalaman yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN SMH Banten.
7. Ibu Dewi Yulyani selaku narasumber sekaligus Kepala Cabang Koperasi Syariah Rabani di Cabang Serang, yang telah membantu banyak hal terutama terkait data penelitian skripsi penulis.
8. Kepada orang tua, Ibunda Lainah dan Bapak Sulim, terima kasih atas kepercayaan kepada saya untuk melanjutkan pendidikan kuliah, erta segala limpahan doa dan kasih sayang yang tiada henti dipanjatkan.
9. Kepada adik tersayang, Siti Arifah dan Muria Sari Al Fitri, Terima kasih atas segala do'a dan support yang telah diberikan kepada saya dalam proses penyusunan skripsi ini.
10. Kawan terbaik penulis, Refa Tiwi Alia Fatin, S.Pd & Mira Rahmawati, S.H. terimakasih atas segala bantuan, waktu, support

dan kebaikan yang diberikan kepada penulis di saat masa sulit mengerjakan skripsi ini

11. Teman-teman seperjuangan penulis, Reka Noviyanti, dan Reza Nurkhalisha dan kelas HES D Angkatan 2020 yang telah memberikan pengalaman dan pembelajaran dalam masa perkuliahan.

Dengan kerendahan hati, penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis. Oleh karena itu, penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jugalah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca umumnya.

Serang, 21 Juni 2024

Annis Sholeha
NIM : 201130152

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	4
C. Fokus Penelitian.....	4
D. Tujuan Penelitian	5
E. Manfaat Penelitian	5
F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	6
G. Kerangka Pemikiran.....	11
H. Metode Penelitian	14
I. Sistematika Pembahasan	18
BAB II TINJAUAN TEORI	
A. Pengertian Akad	21
B. Pengertian <i>Mudharabah</i>	21
C. Landasan Hukum <i>Mudharabah</i>	24
D. Rukun dan Syarat <i>Mudharabah</i>	27
E. Jenis-jenis <i>Mudharabah</i>	30

F. Ketentuan <i>Mudharabah</i>	31
G. Pembatalan <i>Mudharabah</i>	35
H. Pengertian Simpanan Berjangka	37
I. Landasan Hukum Simpanan Berjangka.....	39
J. Karakteristik Simpanan Berjangka	41
BAB III KONDISI OBJEKTIF KOPERASI SYARIAH	
RABANI CABANG SERANG	
A. Sejarah Koperasi Syariah Raya Banda Madani (RABANI)	43
B. Visi, Misi dan Tujuan Koperasi Syariah Raya Banda Madani (RABANI)	46
C. Letak Geografis Koperasi Syariah Raya Banda Madani (RABANI)	49
D. Struktur Organisasi Koperasi Syariah Raya Banda Madani (RABANI)	50
E. Produk-produk Koperasi Syariah Raya Banda Madani (RABANI)	52
BAB IV TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP	
SIMPANAN BERJANGKA RABANI (SIBERANI)	
MENGGUNAKAN AKAD <i>MUDHARABAH</i> PADA	
KOPERASI SYARIAH RABANI CABANG	
SERANG	
A. Praktik Pelaksanaan Akad <i>Mudharabah</i> pada Produk Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) Cabang Serang	61

B. Tinjauan Hukum Islam Terhadap Praktik Penerapan Akad <i>Mudharabah</i> pada Produk Simpanan Berjangka Rabani (SIBERANI) Cabang Serang	71
--	----

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	78
B. Saran	79

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN